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La C o v id que to do  l o  c am b ia
La pandemia ha marcado nuestras vidas 

desde que irrumpió con una fuerza virulenta 
en todo el mundo. El estado de alarma, el 

confinamiento, los rebrotes... condicionan el día a 
día de los ciudadanos y también de la economía. 
El Ensanche, el tercer barrio en número de 
habitantes de Alcoy, no es una excepción. En su 
entramado vial se encuentra La Alameda Camilo 
Sesto, considerada durante años la principal 
arteria comercial de la ciudad. Lo sigue siendo, 
por la presencia, todavía, de un buen número de 
establecimientos, pero se ha visto resentida, pese 
a que desde la asociación de comercio del barrio 
consideren que la Covid-19 no ha sido el motivo de 
los cierres y confíen en que las próximas navidades 
contribuyan a relanzar las ventas y el comercio 
en general. Y  con ello, a la reactivación de la 
economía. 

Con el parón que para toda actividad económica 
ha supuesto la pandemia, los vecinos siguen 
reclamando más servicios. Se ha anunciado la 
instalación en Isabel la Católica de unas nuevas 
oficinas de Servicios Sociales y en los últimos días 
el economato de Caritas se ha trasladado desde 
el Centro al Ensanche. La asociación de vecinos, 
reivindicativa en su discurso, reclama una nueva sede 
que les permita dejar atrás los problemas de la actual, 
con gran cantidad de humedades y, en las actuales 
circunstancias, sin posibilidad de desarrollar las 
actividades programadas de las que se beneficiaban 
un buen número de vecinos. La Covid, de nuevo 
la Covid, ha obligado a la suspensión de talleres 
y actividades que se habían programado y que se 
habían pagado por parte de los usuarios. También se 
han suspendido las fiestas de San Roque, las cuales 
se celebran cada año durante el mes de septiembre, 

con la esperanza, eso sí, de recuperarlas el 
próximo año, cuanto menos los actos más 
significativos y tradicionales. Especialmente la 
procesión de Els farolets. El Ensanche, un año 
más, sigue a la espera de que se haga realidad el 
ahora llamado bulevar norte, esa vía que conectará 
los barrios de Z ona N ord, Ensanche, Santa Rosa y 
B atoi, por la parte alta del barrio y que se convertirá 
en aliviadero del tráfico de vías tan importantes en 
el Ensanche como son Entenza y La Alameda. Se 
quejan los vecinos de la escasa información que 
reciben, sobre este proyecto y otros que maneja el 
consistorio, al que, eso sí, agradecen las ayudas 
que les permite subsistir como entidad. La vida 
sigue en el Ensanche, pero con la sensación 
de ser no ser lo suficientemente atendido para 
la importancia que tiene en la ciudad. U na vieja 
reivindicación que la Covid no ha cambiado. 

el nostre barri 3Octubre 2020
ENSANCHE

Asesoría Integral de
Empresas y Particulares

Fiscal �
Laboral �
Jurídico �

Contable �
Subvenciones �

Creación de Empresas �

Alameda Camilo Sesto, nº 2 - 1º B - 03803 ALCOY 

Tel.: 966 523 130 - Fax: 965 335 740 - Móvil: 616 215 312

info@excelasesores.com - fiscal@excelasesores.com - laboral@excelasesores.com - www.excelasesores.com



Todo el comercio se ha 
visto perjudicado por la 
grave crisis sanitaria. 

En este caso, la zona del 
Ensanche, tras ver termi-
nadas las obras, tuvo que 
cerrar las persianas a causa 
del estado de alarma. U na 
situación que las tiendas 
locales, como todos los 
comercios de España, han 
tenido que hacer frente y lu-
char por sobrevivir. “Siempre 
quiero ser muy positiva, pero 
está mal la cosa”, lamenta 
M aría J osé Francés, presi-
denta de la Asociación de 
comerciantes del Ensanche. 
Aun así, Francés asegura 
que no ha cerrado ningún 
comercio de la zona por el 
Covid, pero explica que to-
dos esperan la campaña de 
navidad “como agua de ma-
yo”. U n empujón económico 
que todos los años es espe-
rado por los comerciantes, 
pero esta vez aún más.
Sin embargo, hay incerti-
dumbre de cómo serán las 
ventas de esta campaña 
navideña. “H ay cosas orga-
nizadas, pero no sabemos 
si nos volverán a cerrar, si 
comprará la gente”, comen-
ta la presidenta. U na duda 
generalizada en todos los 
aspectos que incrementan 
la inquietud de las pequeñas 
empresas. “Después de na-
vidades ya veremos lo que 

Las tiendas l o c al es esperan 
rec uperarse c o n l a N av idad 

pasa y eso será según los 
ingresos y dependiendo de 
si nos vuelven a cerrar o no. 
Todos esos factores harán 
que aguantemos más o me-
nos”, argumenta Francés.
Otro de esos factores es 
la mercancía. M uchas em-
presas están enviando sus 
productos en cuenta gotas. 
Algunos establecimientos 
comentan que les están lle-
gando a tiempo, otros que 
se están retrasando. En el 
caso de Guaita, “todas las 
colecciones se compran 
un año antes, y el pasado 

invierno no sabíamos que 
iba a suceder esto, por lo 
que el pedido está hecho y 
pagado. Ahora falta que me 
puedan enviar todos los artí-
culos”, duda la presidenta.
Por lo tanto, el futuro más 
lejano es el día a día. Por 
eso, Francés sabe que hoy 
cierra a las 20: 3 0  y que 
mañana en teoría abre a las 
10 h. “Tenemos que trabajar 
día a día. N o podemos ce-
rrar a la primera de cambio”, 
recalca.
La junta directiva de la Aso-
ciación de comerciantes de 

Ensanche han estado muy 
pendientes desde que em-
pezó la pandemia de todas 
las noticias que emitía el 
Ayuntamiento o la Cámara 
de Comercio, para tener 
informados a todos los co-
mercios asociados. “De esta 
manera nos sentíamos to-
dos un poco más respalda-
dos y más unidos”, recuerda 
la presidenta.
Asimismo, desde la Asocia-
ción de comerciantes quie-
ren dar las gracias a todos 
los comercios asociados 
por la paciencia y por toda 

aquella gente que se quería 
dar de baja pero ha resis-
tido como todos. También 
agradecen a la gente de 
Alcoy, “justo cuando pasó el 
confinamiento, se volcaron 
por completo con el peque-
ño comercio. Esperamos 
que sigan apostando por 
las tiendas locales durante 
estas N avidades”, comenta 
Francés. 

OBRAS FINALIZADAS 
La finalización de las obras 
ha sido positiva. Este es el 
pensamiento generalizado 
de cerca de 50 comercios 
asociados. En palabras de 
M aría J osé, “esa obra no se 
hizo con la finalidad de que 
abrieran más comercios, 
pero sí que es verdad que 
nos beneficia”. En la actuali-
dad se ven a más personas 
paseando por la zona, ya 
que ahora cuentan con una 
mayor seguridad gracias a 
las aceras más anchas y la 
velocidad de los vehículos 
es más reducida.
La única queja es el apar-
camiento. “H an quitado mu-
chos estacionamientos, y es 
verdad que han habilitado 
un park ing por la parte de 
arriba, pero aun así segui-
mos intentando negociar 
con el de la Rosaleda para 
obtener algún tipo de des-
cuento para clientes”.
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comercio

La presidenta de la asociación comercial apunta a una incertidumbre generaliz ada

Marí a José , presidenta de la asociación de comercio del E nsanche
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Son numerosas las 
demandas que se 
realizan desde la 

Asociación de V ecinos En-
sanche-B enisaidó para el 
barrio y sus residentes. En 
palabras de su presidente, 
Paco Seguí, la necesidad 
de un nuevo local como se-
de de la entidad es priorita-
ria por la insalubridad de las 
instalaciones actuales, para 
lo que se lleva reclamando 
diversos años que se alqui-
le un nuevo local de forma 
temporal hasta que la sede 
se ubique de forma defi-
nitiva en la U xola una vez 
que la biblioteca se trasla-
de a Rodes. Al respecto, 
comenta que “lo más difícil 
ya estaba solucionado que 
era tener el dinero por parte 
del Ayuntamiento” y añade 
que ya tenían localizado y 
gestionado el alquiler de 
un local. “Al final el dueño 
se ha echado para atrás. El 
local requiere la realización 
de diversas obras para su 
adaptación”.
A este hecho se le suma 
que “el Ayuntamiento no 
quiere que se hagan activi-
dades en las asociaciones 
de vecinos por el tema de la 
Covid”, por lo que estas ins-
talaciones están cerradas 
desde hace un tiempo y los 
vecinos no acuden como 
hacían cada día para los ta-
lleres y actividades que se 
hacen cada año. “Teníamos 
previsto empezar las activi-
dades en octubre:  zumba, 
yoga...Lo teníamos todo 
programado y los socios 
tenían el precio pagado”, 
explica Seguí, quien ade-
más añade que “algunas 
de las actividades sí que 
se podrían hacer porque se 
puede guardar la distancia 
de seguridad”. 
El presidente de la asocia-
ción Ensanche-B enisaidó 
comenta que “podemos 
estar aquí para recibir a los 
vecinos y tratar problemas 
de tipo vecinal pero no po-
demos hacer actividades”. 
En esta línea, Seguí avanza 
que “desde el Ayuntamiento 
nos plantearon trasladar 
las actividades a otro si-
tio y que ellos cubrían la 
diferencia económica. Es 
una opción que estaría 
mal, pero si se nos hubiese 
avisado con tiempo podría-

Lo s v ec ino s rec l am an m ás 
serv ic io s y  un nuev o  l o c al

mos haber podido plantear 
alternativas” y añade que 
“sin preguntarnos, lo han 
suspendido todo”. 

M ie do  a  pe rde r so c io s
El presidente de la aso-
ciación de vecinos del En-
sanche asegura que “si la 
gente que viene no puede 
hacer las actividades lo 
más probable es que se bo-
rren como socios de la en-
tidad”, algo que supondría 
un “problema” de cara a la 
asociación, porque de nue-
vo, la cantidad de socios 
sigue generando dolores de 
cabeza, motivo por el cual 
cada año se suele hacer 
una campaña de captación 
de socios para “estimular” 

a los residentes del barrio y 
que formen parte de la enti-
dad. “H ay mucha gente que 
no valora que haya aquí 
una asociación de vecinos 
y el trabajo que hacemos 
desde aquí”. A pesar de las 
múltiples quejas que desde 
la entidad se desprende ha-
cia el consistorio alcoyano, 
entre ellas, “más apoyo”, 
dicen que “si no fuese por 
la subvención del Ayunta-
miento no existiríamos”. 

P ide n m ás c o m u nic a c ió n
Esa falta de información y 
comunicación mencionada 
por Paco Seguí es otra de 
las demandas que se repi-
ten. U n ejemplo de ello es 
el B ulevar. “En septiembre 

vino la concejala Lorena 
Z amorano y un arquitecto y 
nos dijeron que el proyecto 
del B ulevar se va a hacer 
por concurso de ideas”, 
algo que desde la entidad 
no se ve con buenos ojos. 
“Sobre plano, nosotros po-
demos plantear ideas, pero 
de esta forma no podemos 
sugerir nada porque no se 
sabe lo que se va a hacer”, 
aunque detalla que la edil 
les trasladó que “se trata 
de un concepto diferente 
al planteado antes, donde 
se va a primar más por las 
personas, por las familias”. 
“Pedimos más comuni-
cación, más información, 
siempre, y que provenga 
de cualquier concejalía que 
vaya a actuar en el barrio, y 
no solo cuando vienen las 
elecciones”, así de tajante 
se muestra el presiente de 
la entidad. 
Esto también se traduce en 
una mayor participación de 
la asociación en las deci-
siones. Por ejemplo, Seguí 
explica que han hecho una 
especie de encuesta entre 
algunos vecinos para sa-
ber qué les gustaría que 
se hiciera en la zona de la 
vía ubicada entre la calle 
Reconquista y calle Caseta 
Català . “A pesar de que hay 
mucha falta de aparcamien-
to, la mayoría de vecinos 

prefieren una zona verde”. 
Y  es que, dentro de la “falta 
de servicios” que la entidad 
asegura que sufre el barrio, 
las pocas zonas verdes es 
una de ellas. Sobre este 
tema, el presidente se con-
gratula en que “se vaya a 
dotar al barrio de servicios 
sociales, aunque no sabe-
mos cuando será eso” pero 
“todavía nos faltaría un 
ambulatorio, una escoleta 
infantil y una sede vecinal 
nueva”, asegura. 
Por otro lado, en cuanto al 
comercio de la zona, Pa-
co Seguí exclama que la 
situación es complicada y 
que desde el pasado mes 
de septiembre se encuentra 
en marcha “una campaña 
de difusión desde la asocia-
ción para darles a conocer 
en Facebook . Q ueremos 
apoyar al comercio”, y por 
eso, se están visitando a los 
diferentes establecimientos 
para saber si quieren parti-
cipar en esta iniciativa. 

M o v im ie nt o  v e c ina l
Con el objetivo de hacer 
más fuerza, Seguí declara 
que “se ha iniciado un mo-
vimiento conjunto de todas 
las asociaciones de veci-
nos de Alcoy” desde la que 
pretenden “reforzar nuestro 
trabajo” e incidir en “aspec-
tos generales de la ciudad”. 

presidente
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Paco Seg uí , en el interior de la actual sede de la asociación de v ecinos. 

L os v ecinos optan por ubicar una z ona v erde en este tramo.



entitats

C l ub  U nesc o :  trenta- set any s fent 
b arri des de l a v essant c ul tural

M elines G arcí a é s la nova presidenta,  la segona dona q ue assumeix  el cà rrec

El passat mes de gener, Amelia García Ca-
latayud, M elines per als amics, era anome-
nada nova presidenta del Club d’ Amics de 

la U nesco d’ Alcoi, en substitució de J osep M aria 
Gadea, que després de tres anys al capdavant 
deixava la junta. Els primers mesos de M elines 
com a presidenta han estat marcats, lò gica-
ment, per la crisi sanità ria que ha provocat la 
Covid, la qual ha trastocat el funcionament i la 
dinà mica d’ aquesta entitat que va ser fundada a 
Alcoi el 196 8 . “Enguany vam començ ar el curs 
amb moltes idees, però  amb la irrupció del coro-
navirus es va haver d’ aturar tot”, assenyala.
U na de les novetats anava a ser la posada en 

marxa d’ activitats dirigides al públic infantil, de 
la mà  d’ un grup de gent jove que s’ ha oferit a 
col· laborar amb la U nesco. “Ens va semblar in-
teressant -explica la presidenta- ja que fins ara 
mai ens havíem adreç at als xiquets i si volem 
atreure a les famílies joves, és important que 
els més menuts també tinguen cabuda a l’ enti-
tat”, remarca.
En aquest sentit, una de les propostes plan-

tejades passava per crear una joguinoteca, per 
a l’ intercanvi i el préstec de joguines, a la volta 
que també havien pensat en organitzar ses-
sions de contacontes. Tanmateix, la pandè mia 
ha obligat a deixar en l’ aire les diferents inicia-
tives, malgrat va haver-hi temps encara abans 
de tancar de celebrar el 25 aniversari de la mort 
de l’ Ovidi M ontllor, acte per al qual van comptar 
amb la participació dels tres instituts alcoians 
que formen part de la X arxa d’ Escoles U nesco.
I una volta s’ ha représ l’ activitat en el si del 

club, una de les iniciatives que pretenen llanç ar 
en breu és un club de lectura, i també és inmi-
nent la celebració del ja tradicional Cicle de Ci-
nema i Drets H umans, que enguany tindrà  lloc 
els dies 20 i 27  de novembre, amb un format 
reduï t de dues sessions que constaran d’ una 
projecció i una xarrada-col· loqui. El lloc serà  la 
seu del campus d’ Alcoi de la U niversitat d’ Ala-
cant ( U A) , a la Cambra de Comerç .
Precisament, de la mà  de la U A encetaran molt 

prompte un cicle de xarrades a cà rrec de profes-
sorat especialitzat en diferents matè ries. “Aç ò  
serà  ja al desembre i més enllà  no hem volgut 
programar més, a expenses de com evolucione 
la pandè mia i anar sobre segur quant a l’ organit-
zació d’ activitats”, subratlla la responsable.

L a presidenta del C lub d’A mics de la U nesco en la seu de l’entitat del carrer C id.

P a rt  de l  t e ix it  a sso c ia t iu
Al marge de la programació, la nova presiden-

ta de la U nesco es mostra il· lusionada amb el 
projecte que porten endavant. “Tenim moltes 
ganes d’ involucrar a la gent jove, la pandè mia 
ens ha condicionat però  ens agradaria repren-
dre prompte les iniciatives que havíem plantejat 
i seguir treballant per al barri, perque és cert 
que la U nesco està  oberta a tot Alcoi però  tam-
bé portem molts anys en l’ Eixample formant part 
del teixit associatiu, són molts els col· lectius 
que venen i troben en la nostra seu un espai per 
a reunir-se o celebrar activitats de caire cultural, 
perque donar suport a la cultura està  al nostre 
ADN ”, destaca M elines García.
Són ja trenta-set anys els que el Club d’ Amics 

de la U nesco desenvolupa la seua activitat 
al barri de l’ Eixample. Primer, al local que va 
ocupar en l’ Alameda, fins que al 2005 va ser in-
augurada l’ actual seu del carrer Cid. Des d’ ales-

hores és tot un referent de difusió de la cultura, 
l’ educació, els drets humans i valors com la pau 
i la solidaritat.

P e rf il  de  l a  pre side nt a
Pel que fa a la presidenta, va entrar a formar 

part de l’ entitat com a sò cia sent molt jove, de 
la mà  de la seua parella Pep Fuster, activista 
veterà  tant d’ aquesta entitat com d’ altres movi-
ments socials a la ciutat. Professionalment, M e-
lines ha treballat en el camp editorial i sempre 
ha estat vinculada al món de l’ educació i al de 
la reivindicació social i feminista, com a membre 
actiu del Col· lectiu 8  de M arç . 
M elines va ser regidora a l’ Ajuntament d’ Alcoi 

per EU -L’ Entesa entre 2003  i 2007 , i és la se-
gona dona en ser presidenta de la U nesco en 
el seu mig segle d’ histò ria, després que ho fóra 
Emma Rodríguez Castelló en el període 2006 -
2015.
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LOTERIAS LA NOU D’ALCOI

Confecciones
LA MADRILEÑA



PEPE’S
Coffee & Co.
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Amb la col· laboració de:



M em o ria de l a C asa A b adí a 
de l a parro quia de S an R o que

Aunque 
hoy ha 
cambiado 

mucho su 
fisonomía y es completamente distinta 
la construcción anexa a la Parroquia 
compuesta por un enorme edificio, 
recordamos aquí uno de los elementos 
que ha configurado la imagen de 
nuestra Iglesia y nuestro barrio 
durante muchos años y ha sido la casa 
contigua a la misma o Casa Abadía, 
donde vivían los sacerdotes y había 
locales para actividades parroquiales.
Empecemos por la historia de 
cómo y porqué se hizo este edificio 
singular.
El principio del edificio surgió y fue 
ideado como una ayuda a la nueva 
iglesia de San Roque que se había 
construido en el Ensanche. La 
zona estaba bastante despoblada, 
destacando algunos edificios de 
recreo o chalets en toda la zona de 
la actual Alameda de Camilo Sesto y 
algunas industrias.
El Arcipreste y párroco de Santa 
M aría, en aquel entonces Don J uan 
B autista Escrivá Llorca, natural de 
Oliva, una vez terminadas las obras 
de la nueva Iglesia de San Roque en 
la antigua carretera de J átiva, que 
sustituía a la antigua Ermita de San 
Roque en la partida de los Tintes, 
derribada para ampliar el Cuartel 
de Infantería, tuvo la feliz idea de 
edificar una Casa con viviendas 
de alquiler, cuyo beneficio serviría 
para dotar a la nueva Iglesia de 
elementos necesarios para el culto y 
la enseñanza.
Se la denominó Casa del Sagrado 
Corazón de J esús. El proyecto lo 
realizó el Arquitecto M unicipal Don 
V icente Pascual, el mismo que había 
diseñado el edificio de la Iglesia de 
San Roque. Se presentó el proyecto 
al Ayuntamiento y fue aprobado, 
pagándose todos los derechos de 
edificación. 
Iniciaron las obras el día 2 de 
noviembre de 1923  ( la Iglesia 
se había terminado de construir 
hacia 1920) . Por otras cuestiones 
el Arquitecto se hizo cargo de la 
construcción hasta el piso principal, 
y de ahí en adelante fueron dirigidas 
las obras por el Arquitecto Don 
J oaquín Aracil.
Constaba el edificio de 20 viviendas 
y locales bajos a nivel de calle. 4  

viviendas encima de los locales o 
entresuelo, 4  viviendas en el piso 
principal, 4  viviendas en el primero, 
4  viviendas en el segundo y 4  
viviendas en el tercero o bajo tejado.

Participaron en su 
construcción:
Enlucidos y pavimentos  de la planta 
baja por contrata con Don M arcelino 
Llopis, M aestro Albañil.
Paredes desde el piso principal, 
bovedillas, escalera y tejados por 
contrata con los Sres. B ried, Payá y 
B lanes.
Tabiques, enlucidos, pavimentos, 
colocación de puertas y ventanas, 
excusados, cocinas, por contrata con 
D. M arcelino Llopis, M aestro Albañil.  
Puertas, ventanas, armarios, etc por 
contrata con el Carpintero J osé J uliá.
Cristales, tubos y fontanería por 
contrata a cargo de J osé Arcaina, 
H ojalatero y Cristalero.

Pintura por contrata con J osé Pérez.
Electricidad por contrata con Rafael 
Pérez.
Cerrajería por contrata con J osé 
Corbí y J osé Gisbert.
H errajes y piezas de metal por 
contrata con Emilio Ferrándiz.  
Se terminó de construir e inauguró el 
1 de noviembre de 1926 , justo tres 
años después de su inicio. Costó 
todo el edificio 8 3 .8 29,17  pts.

La distribución de los 
alquileres era la siguiente:

Planta B aja a nivel de Calle, toda por 
6 5 pts. de alquiler.

4  viviendas de entresuelo:
1.  25 pts.
2.  22,50 pts.
3 .  22,50 pts.
4 . 3 0 pts. ( vivienda del V icario 

a cargo)
4  viviendas del piso principal:
1.  25 pts.
2.  22,50 pts.
3 .  22,50 pts.
4 .  3 5 pts.
4  viviendas del piso primero
1.  24 ,50 pts.
2. 20 pts.
3 .  25 pts.
4 .  27 ,50

4  viviendas del piso segundo
1. 20 pts.
2. 22,50 pts.
3 . 17 ,50 pts
4 . 25 pts.

4  viviendas del piso tercero ( bajo 
tejado)
1. 17 ,50 pts
2. 15 pts.
3 . 20 pts.
4 . 24 ,50 pts.

historia 

V ic e nt e  
M o nc h o

Sacristán de 
San Roque

E dificio de la C asa A badí a. 
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En total las cuentas ascendían a 
525 pts. mensuales que servían 
para el mantenimiento y gastos del 
edificio, amortización de las obras y 
equipamiento de la nueva Iglesia de 
San Roque.
El mismo párroco de Santa M aría, 
Don J uan B autista Escrivá, inició en 
1926  ( año en que se termina la Casa 
Abadía)  las obras del Patronato 
de San Roque, situado en la parte 
trasera de la Iglesia, permitiendo que 
todo el edificio de la Iglesia quedara 
libre para el culto. El templo, hasta 
entonces, estaba ocupado por las 
H ijas de la Caridad, que con su 
ingente labor de colegio y comedor 
para desfavorecidos atendían a la 
nada despreciable cantidad de 110 
niñas. Sólo estaba habilitado para el 
culto el primer tramo ( y más antiguo)  
del templo, donde actualmente se 
encuentra la 
lámpara grande 
de la Iglesia. 
El resto estaba 
formado por 
tabiques en el 
que, a modo 
de aulas, las 
H ermanas 
Paúlas 
realizaban 
su labor. Al 
realizarse el 
nuevo Patronato 
de San Roque, 
todas estas 
actividades 
pasaron al 
mismo y dejaron 
libre el resto 
del edificio de la Iglesia, que ya se 
habilitó para el culto en su totalidad.
Dicho párroco, Don J uan B autista, 
en 193 1 deja Alcoy y es nombrado 
párroco de los Santos J uanes de 
V alencia. Era la II República y 
pasó en esta Ciudad sus pequeñas 
y grandes desgracias por la 
persecución anticlerical que reinaba 
en la época. Fue perseguido por su 
condición de sacerdote. Le llamaban 
despectivamente “B atistet d’ Oliva” y 
sufrió la crítica de muchos e insultos 
frecuentes. A pesar de todo, dejó su 
huella en Alcoy:  construyó la Iglesia 
de San Roque ( futura parroquia)  con 
su Casa Abadía. El Patronato de San 
Roque. Estableció a las H ijas de la 
Caridad. Reformó por completo la 
fachada de Santa M aría con un estilo 
clasicista. Era muy querido por los 
suyos, incluso en 193 4 , ya en los 
Santos de J uanes de V alencia, los 
hijos de Alcoy le rindieron un emotivo 
homenaje con la entrega de un 
álbum de 6 5 folios con 3 .7 03  firmas 
y dedicatorias de alcoyanos que le 
mostraban su gratitud. Fallece en 
V alencia el 6  de octubre de 193 5 a 
los 7 5 años.
Le sucede en el cargo de Arcipreste 
de Santa M aría Don J osé M aría 
Ferrándiz, el cual en 193 5 adquiere 
los solares contiguos a la Casa 
Abadía para construir un Colegio 
que se iba a denominar Centro 
Parroquial de San Roque y San 
Sebastián. Se inician las obras y 
queda terminado el 18  de marzo 
de 193 6 . Al prohibir la República 

la enseñanza a estamentos 
eclesiásticos, el Colegio de San 
Roque es nacionalizado en julio de 
193 6  y pasa a denominarse Colegio 
M áximo Gork i ( escritor intelectual 
ruso afín al régimen soviético) , 
alcanzando una matrícula inicial de 
13 8  alumnos.
Del mismo modo el edificio de la 
Iglesia de San Roque fue incautado, 
se saqueó todo el conjunto ( al igual 
que las demás Iglesias de Alcoy) , y 
fue convertido en almacén de guerra 
y de materiales de fundición.
El edificio de la Casa Abadía también 
fue expropiado y sus viviendas 
pasaron a ser de alquiler social 
municipal.
Finalizada la guerra civil, el edificio 
de la Casa Abadía vuelve a ser 
propiedad de la Iglesia. Pero surge 
un nuevo litigio:  la Parroquia de 
Santa M aría reclama la propiedad 
de la Casa, Iglesia y Colegio de San 
Roque. 
En 194 0 se inician los trámites 
para crear la nueva Parroquia de 
San Roque y se le adjudican como 
propiedades el Templo, la Casa, 
el Colegio y el patio del mismo, y 
culminado el proceso, el 6  de julio 
de 194 2 es elevada a la categoría de 
Parroquia.
Don Cirilo Tormo, como nuevo 
V icario y Administrador de San 
Roque, realiza un escrito en 
noviembre de 194 0 en el que 
reclama al Clero de Santa M aría dos 
viviendas, una para el futuro Párroco 
y otra para un posible V icario. Santa 

M aría sigue poseyendo el edificio. 
Además hay otra cuestión:  en tiempo 
de guerra se alquilaron por parte 
del Ayuntamiento las viviendas de 
la Abadía a ciertos personajes poco 
recomendables, que en documento 
de reclamación las llama personas 
de “mala nota”, es por lo que Don 
Cirilo propone que haya una entrada 
independiente para los sacerdotes 
sin tener que pasar por medio de 
dichos vecinos.
Poco a poco, la nueva Parroquia 
de San Roque va recuperando la 
propiedad de las viviendas de la 
Casa Abadía. Allí van a residir el 
Párroco, los V icarios y el sacristán 
con su familia.
En los bajos, a pie de Calle, hacia 
194 3  se instala el famoso Círculo 
Recreativo San Roque ( en un 
principio Círculo de San J osé)  que 
con el tiempo incluiría servicio de 
bar con terraza incorporada en 
el patio trasero del edificio, que 
perduraría hasta los años noventa 
del siglo X X . Cerrado éste por 
varios problemas que hubieron, se 
instaló en sus dependencias una 
amplia recepción, dos despachos, 
una gran biblioteca con cantidad 
de libros y documentación oficial y 
sacramental de la Parroquia, salas 
de fotocopiadoras, almacén, etc. 
M ás tarde las salas de fotocopias 
pasaron a ocuparlas los miembros 
de Cáritas Parroquial como almacén 
de comida y atención a los pobres.
El 4  de junio de 2006  se informa por 
la Parroquia a los feligreses del gran 

proyecto a realizar ( con todos los 
permisos oficiales del Arzobispado 
y Ayuntamiento)  que incluía la venta 
de parte del patio del colegio y de 
los edificios escolares a fin unificar 
todo el colegio en un solo edificio. 
Las nuevas estructuras educativas 
desaconsejaban el tipo de colegios 
que teníamos ( todavía se le llamaba 
el de chicos en la Alameda y el 
de chicas el de Espronceda. El 
producto de la venta sirvió para 
financiar la construcción de un 
magnífico Colegio que ha servido 
para la reunificación de ambos en 
una sola sede, pasando a ser, con 
casi mil quinientos alumnos, uno de 
los colegios más grandes de Alcoy. 
También estaba previsto la futura 
construcción de un centro Parroquial 
donde se unificarían todas las 
dependencias pastorales ( viviendas 

de los sacerdotes, 
oficinas parroquiales, 
Cáritas, aulas para 
celebraciones, aulas 
para niños y J uniors… )  
aunque esta última opción 
todavía está pendiente de 
ejecución. 
En octubre de 2008  
se inician los derribos 
de todos los edificios 
vendidos, incluido el 
Centro Parroquial, 
Colegio San Roque 
masculino y Casa Abadía. 
En diciembre de ese año 
queda un gran solar 
para edificación de 
viviendas particulares 
que hoy por hoy están 

casi terminadas y generan un gran 
impacto visual.
La gente apenas se acuerda que 
donde hoy se levanta este gran 
edificio al lado de la Parroquia, 
hubo antes otro ( más pequeño)  que 
estuvo en pié durante 7 5 años.
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A rriba:  I mag en actual de la construcción de un edificio j unto al la parroquia. A baj o:  D os momentos del derribo 
de la C asa A badí a



P al ac etes,  c h al ets y  estudio s 
en el  b arrio  del  E nsanc h e

Siempre he dicho que la ‘ Guía de Alcoy’  de 
Remigio V icedo es una extraordinaria obra por 
los datos que aporta, pero gráficamente es 

un pequeño desastre. Los motivos fotográficos se 
insertan alborotadamente, casi ninguno corresponde 
al texto que se escribe delante o detrás de la foto, y 
este alboroto o batiburrillo hace difícil un seguimiento 
ordenado y adecuado. 
Pues bien, la ‘ Guía’  que publica la imprenta 
El Serpis en 1925 nos habla de industria, 
costumbres, fiestas, profesiones, servicios… .y 
ofrece las imágenes de algunas construcciones 
levantadas en la zona del Ensanche. Tres en 
concreto. 
El chalet del senador Carlos Pérez B arceló cuya 
fachada principal da a la que se llamó Avenida 
Canalejas – hoy Alameda de Camilo Sesto–  fue y 
es una magnífica construcción entre rejas y en una 
explanada ajardinada. La fachada posterior gira 
hacia la calle Doctor Sempere. 
En la ‘ Guía’  del 25 hallamos algunas imágenes:  
interior del palacete, un salón forrado en sus 
paredes de platos de cerámica, platos de reflejo 
metálico. Tal vemos en la página 3 8 2. U n poco 
más adelante el llamado salón dorado amueblado 
y decorado, y el texto de la página habla de la 
J unta Local de Primera Enseñanza. El salón 
de música aparece ricamente vestido con una 
hermosa chimenea al fondo y encima el óleo de 
Fernando Cabrera – amigo del político alcoyano–  
titulado ‘ La Espera’ , página 4 06 . 
El ‘ Comedor del Chalet’  se inserta más adelante, 
en la página 4 21, y en dicha sala y encima de un 
aparador se cuelga un amplio tapiz decorativo, 
que enriquece la estancia. 
N os referimos ahora a otro chalet del que fuera 
propietario Antonio V icéns, comenzando por la 
fachada principal de las arcadas. Parece que 
acaba de ser terminado pero no así el jardín 
exterior y lateral en donde aparecen elementos de 
la construcción. Curiosamente – y para que se vea 
la falta de orden–  la fotografía ilustrativa pertenece 
a la vaquería del H ospital Civil de Oliver, página 
3 7 1. 
De nuevo los tres arcos de medio punto que 
configuran la entrada principal al edificio, y en 
la misma foto leemos:  ‘ H otel particular en Alcoy. 
Arquitecto A. Gómez Davó’ , y en la página opuesta 
el cuadro de Gisbert que decora el salón de 
sesiones del Congreso, en M adrid. 
En la 4 00 el salón de la chimenea y texto 
totalmente ajeno a la imagen, hablando de los 
pueblos del distrito de Alcoy, tales B añeres, 
B enifallim y Penáguila. En la página 4 20 
la artística reja – una de tantas–  del chalet 
con azulejería valenciana, acompañado de 
un curiosísimo texto informativo:  ‘ Tabacos. 
Administración Subalterna de Alcoy’  señalando:  

‘ Consumo anual aproximado en Alcoy:  8 26 .27 5 
k ilos de tabaco picado y cigarrillos;  y 2.16 2.4 00 
cigarros puros’ . 
En la página 26 6  ‘ Artístico chalet de D. Aº  
V icéns’ , vista lateral, y tablones y elementos de 
construcción, arrimados a una pared. Y , a toda 
página, en la 28 6 , quizá la foto más hermosa:  ‘ H all 
y escalera del chalet de D. Carlos Pérez’ . Las 
arcadas rebajadas, plantas, platos de cerámica 
en la pared, piezas arqueológicas, una escultura y 
descendiendo por dicha escalera una de las hijas 
del ilustre alcoyano tan amigo de Canalejas. Se 
dice, incluso, que tal palacete estaba destinado 

a albergar al presidente y 
diputado a Cortes en sus 
reiteradas visitas a la ciudad. 
La tercera de las 
construcciones es la que 
se edificó al escultor M iguel 
Torregrosa Alonso – murero 
de nacimiento– , que fuera 
su vivienda y domicilio del 
estudio u obrador. La foto 
de la página 3 7 6  resulta 
curiosa dado que la casa 
está situada en total soledad, 
sin edificio alguno en sus 
costados. Poco a poco 
crecía Alcoy pero tal vez con 
cierta lentitud. 
En la 4 09 ‘ Estudio-taller de 
Escultura’  vemos el interior 
de esta zona de trabajo, 
con la bancada en la que se 
colocan diferentes vaciados 
de escayola, uno de ellos el 
busto de Francisco de Goya 
y Lucientes con una copia de 
la ‘ M aja desnuda’  colocada 
en la pared. 
La zona del Ensanche 
a comienzos de siglo, 
comenzaba a revestirse de 
edificios de noble factura 
y extraordinario diseño, 
interviniendo buenos 

arquitectos y maestros de 
obras. Los tres citados aún quedan en pie aunque 
con diferentes funciones sociales en la actualidad, 
a excepción del Estudio del escultor Torregrosa 
que sigue en su soledad y peligro de modificación 
y derribo. 
La solidez y buen perfil de estas obras quizá 
provocó algunas maneras de calificarlos, tal:  
‘ Regia escalera del Palacio de D. Albors’  – Enrique 
Albors– , ‘ Artístico Chalet de D. Aª  V itoria’ … y 
pronto llegará en la calle de San N icolás la ‘ Casa 
del Pavo’ , fachada, patio interior, estudio del 
artista autor de ‘ Santo del abuelo’ , etc. Con el styl 
nouveau como hilo conductor. 

urbanismo

Adrián Espí
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D os detalles del edificio conocido como el chalet de A ntonio Vicens, hoy sede del sindicato U G T .

E l chalet de C arlos Pé rez , frente a L a Rosaleda. 



Las fiestas tendrán que 
esperar. Lo afirman V i-
cente M oncho y J esús 

B lanco, dos de los miem-
bros de la comisión que 
se encarga cada año de la 
organización de las fiestas 
de San Roque. Esté año, 
como consecuencia de la 
Covid-19 no se han podido 
celebrar. “N uestra intención 
es, cuanto menos, mante-
ner en el futuro el mayor 
número de actos posible, 
pero en especial la tradicio-
nal procesión ‘ dels farolets’  
que está muy arraigada”, 
apuntan. 
El citado acto es el de 
mayor participación y “se 
viene celebrando desde 
los años 7 0, cuando el 
M onte de Piedad, tuvo la 
iniciativa de colaborar para 
que se organizase este 
acto que viene a recordar 
a una anterior procesión 
con antorchas que se 

Las fiestas tendrán que esperar

celebraba antiguamente 
por los alrededores de la 
ermita”, recuerda V icente 

M oncho, que ha encontrado 
documentación al respecto. 
Deporte, actos religiosos y 
solidarios, cultura, la edición 

de la revista y el cartel... son 
algunos de los actos que 
cada año se organización 
con motivo de la festividad 

f iestas

Los organiz adores esperan poder recuperar cuanto antes el tradicional programa de actos
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Vicente Moncho y Jesús Blanco, dos miembros de la comisión de fiestas de San Roque.  

de San Roque, a finales 
del mes de septiembre. 
“Este año han quedado 
reducidos al triduo, la misa 
y el farolet solidari’  que ha 
recogido alimentos para el 
economato de Cáritas con la 
colaboración del M ercat de 
Sant Roc. El coronavirus ha 
impedido que se organicen 
todos aquellos actos que 
suponen la concentración de 
gente”, argumentan.
De cara al futuro, M oncho y 
B lanco, esperan poder contar 
con mayor colaboración, 
tanto a nivel municipal, “con 
alguna ayuda para organizar 
los actos, pues todo cuesta 
mucho dinero” y también 
al nivel de voluntarios. 
“Llevamos mucho tiempo en 
el que somos los mismos en 
la comisión y sería necesario 
la incorporación de gente 
nueva, gente joven que 
aportase ideas y diese un 
impulso a la comisión”.  

Participantes en la procesión ‘dels farolets’, el año pasado. 



actualidad en el barrio

La crisis sanitaria del 
coronavirus ha supuesto la 
suspensión, prácticamente, de 
todos los actos que se vienen 
organizando desde hace años 
para celebrar la festividad de 
Sant Roc, una celebración 
vinculada a la parroquia y que 
se convierten, cada mes de 
septiembre, en un motivo de 
alegría para el barrio. Sí se 
ha  podido celebrar el “Farolet 
Solidari” , con la colaboración 
del M ercat de Sant Roc, en el 
que se han recogido alimentos 
para el Economato de Cáritas. 
Durante tres días, los días 
“grandes” de nuestras fiestas, 
en la puerta principal del 
M ercat de Sant Roc estaban a 
disposición de quien quisiera 
colaborar unas mesas donde poder 
depositar alimentos no perecederos. 
Por otro lado, en la parroquia se 
desarrolló el triduo en honor a nuestros 

santos y el domingo 27  de septiembre 
tuvo lugar la M isa M ayor, en honor a San 
Roque y San Sebastián, que dan nombre 
a la parroquia. 

Inaugurado el nuevo 
economato de Cáritas en el 
barrio del Ensanche
A primeros del presente mes de octubre, el pasado jueves 
día 8  para ser exactos, fue inaugurada la nueva sede del 
economato de Cáritas, que se ha trasladado desde el 
Centro al Ensanche, concretamente a la calle Escultor 
Peresejo, 24 . Se trata de unas amplias instalaciones, de 
3 15 metros cuadrados, que funcionará a partir de ahora 
con cita previa y que gana, especialmente, en espacio de 
atención a los usuarios, que de este modo ganarán en 
privacidad y en una mejor y más directa atención. En el acto 
inaugural estuvo presente el alcalde de Alcoy, Toni Francés, 
y la concejala de Políticas Inclusivas e Igualdad, Aranza de 
Gracia, así como representantes de Cáritas, entre ellos el 
director del economato, J uanjo Garrido.

T riduo,  misa y ‘ f arolet solidari’  como 
ú nicos actos para recordar la f estividad

El Partido Popular propone 
recuperar la ubicación 
del M ercat de Sant R oc
El Partido Popular propone soluciones a la delicada 
situación del mercadillo de San Roque, cuyos puestos 
han perdido hasta el 6 0%  de las ventas por el traslado 
forzoso al parque de La U xola a consecuencia de la 
Covid 19, sostiene la formación política.
La concejal Lirios García pide al Gobierno local, 
del PSOE, que recupere la ubicación original en las 
puertas del M ercat de Sant Roca aún a costa de 
reducir el número de puestos, que se instalarían de 
forma rotatoria cada dos semanas. La propuesta 
cuenta con el visto bueno de los comerciantes. 
“La caída de ventas está siendo tan fuerte que los 
vendedores prefieren montar cada quince días en 
su puesto original que hacerlo cada semana en La 
U xola”, razona la concejal. 
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El proyecto del bulevar sigue adelante
En 2020 el proyecto del bulevar norte, del que se empezó a hablar en 1995, todavía no 
pasa de un mero proyecto, del que solo se llegó a construir un primer tramo hace ya 
muchos años. Pese a ello, el alcalde de la ciudad, Toni Francés, afirma que el proyecto 
sigue adelante. Recuerda  que el año pasado se estuvieron recogiendo las propuestas 
de los vecinos y el siguiente paso será la licitación de la redacción del proyecto, que se 
ejecutará por fases y empezará  por el tramo que va de La Salle hasta la confluencia 
con Isabel la Católica. El bulevar se convertirá en una alternativa al tráfico que descon-
gestionará otras vías del barrio del Ensanche, com Alameda o Entenza. 

E l Ayuntamiento de Alcoy trabaja para ampliar la 
cobertura del departamento de Servicios Sociales, 
que próximamente contará con una nueva sede 

que estará ubicada en el barrio del Ensanche. Para ello 
se ha procedido a arrendar un local en la calle Isabel 
la Católica, esquina con Doctor Sempere, a donde 
se trasladará el personal y los servicios que hasta el 
momento se prestaban en la unidad del departamento 
de Oliver, localizada en el antiguo palacete de la 
calle Isabel II. Aranza de Gracia manifestaba este 
verano que el local es amplio y posibilita la atención 
individualizada que requieren los usuarios del servicio. 
Además, las instalaciones “no van a necesitar mucha 
obra”, remarca, con lo que van a poder agilizar 
al máximo la puesta en marcha de las nuevas 
dependencias.

Servicios Sociales contará 
con una nueva sede en 
la calle Isabel la Católica 

El Pleno ha aprobado la 
creación de un carril bici 
por La Alameda
En el Pleno municipal del pasado mes de septiembre 
se aprobó la conversión en carril para del actual carril 
bus que va de Alzamora a Gil-Albert, atravesando el 
Ensanche por la Alameda Camilo Sesto. La propuesta 
realizada por la plataforma ciudadana Guanyar fue 
aceptada en la citada sesión plenaria y contempla 
favorecer el transporte en bicicleta y movilidades 
alternativas. La propuesta aceptada también contempla 
la incorporación en distintos puntos del trazado de  
espacios para aparcar bicicletas. Por contra se reschazó 
la implantación de un servicio público de bicicletas 
eléctricas. Con la creación del referido carril bici se 
pretende que los patinetes y bicicletas dejen de circular 
por las aceras y así evitar conflictos y accidentes. 
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U L T R A M A R I N O S

L’ALAMEDA, 33 - ALCOY - TELS.: 965 54 33 86 - 660 020 379
ultramarinosalamedareme@gmail.com

TENIM A LA SEUA DISPOSICIÓ:
Companatges i pernil al tall

Formatges: 20 varietats, tant nacionals com internacionals
Pernil: Granada, Ibèric i Jabugo

Companatges amb 7 varietats de titot, a més, de vins,
conserves (peix i carn) i licors
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